



QUADRATIN

Jalisco



Guadalajara, Jalisco, viernes 1 de noviembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 904

SILICON VALLEY

Realizan Alfaro y Lemus gira de trabajo



Pag. 3

Gobierno de Jalisco

DÍA DE MUERTOS

Todo listo en Tlajomulco para el festival Mictlán 2024



Pag. 6

Gobierno de Tlajomulco



Intensifican combate contra el dengue

La Secretaría de Salud realiza acciones preventivas por el mosquito transmisor de la enfermedad, con más de mil 600 brigadistas, la instalación de 14 mil 849 ovitrampas y un millón 676 mil casas visitadas; ya se tienen más de 11 mil 900 casos. ◆ Pág. 5

Salud Jalisco


Rubén Iñiguez

A DECIR VERDAD

¿SUPREMACÍA CONSTITUCIONAL O SUPREMACÍA DEL PODER?

La reciente reforma aprobada en la Cámara de Diputados, que limita el alcance de amparos y controversias constitucionales, pone en la mira un principio esencial: la supremacía constitucional. Bajo el discurso de proteger esta supremacía, los legisladores de Morena, PT y PVEM impulsan una medida que podría debilitar el equilibrio entre poderes y la protección de los derechos de los ciudadanos.

Pero, ¿qué significa realmente la supremacía constitucional? Básicamente, que la Constitución

está por encima de cualquier otra norma y garantiza un marco legal claro, estable y justo. Este principio asegura que todos —incluido el mismo Estado— respeten los límites impuestos para proteger los derechos de los ciudadanos.

Sin embargo, la idea de que ninguna reforma constitucional pueda ser frenada por el Poder Judicial abre un debate fundamental sobre el papel de los jueces en la defensa de esos derechos.

Los defensores de la reforma aseguran que buscan proteger la soberanía del Poder Legislativo y evitar que

decisiones “democráticas” queden frenadas por decisiones judiciales. Sin embargo, en un contexto en el que las reformas más polémicas son impulsadas por una mayoría oficialista, surge la duda de si esta medida no es, en realidad, un intento de proteger esas mismas reformas de cualquier escrutinio judicial.

Desde el punto de vista histórico, el Poder Judicial ha sido un contrapeso vital en sistemas democráticos, especialmente en tiempos en que los poderes Ejecutivo y Legislativo parecen avanzar en una misma dirección sin oposición. La posibilidad

de que la Constitución esté blindada de revisiones judiciales no fortalece la democracia, sino que amenaza con convertirla en un instrumento de poder absoluto.

Así, lo que se presenta como una defensa de la supremacía constitucional podría en realidad abrir la puerta a una supremacía del poder político sobre la ley, limitando los recursos legales de ciudadanos y organismos para cuestionar reformas que afectan sus derechos. En una democracia, la Constitución no solo protege al Estado de abusos, sino también al ciudadano del propio Estado.

Vinculan a proceso a señalado de atropellamiento masivo

Redacción/Quadratin Jalisco

Por su presunta relación en el atropellamiento masivo frente a la Catedral de Guadalajara el sábado pasado, un hombre fue vinculado a proceso.

Fue por medio de un mensaje en sus redes sociales que la presidenta municipal de la capital de Jalisco, Verónica Delgadillo, dio a conocer la noticia.

“En relación a los hechos del pasado sábado en el centro histórico, les informo que Sergio Arturo N, fue vinculado a proceso y el juez que conoció de su



El juez dictó prisión preventiva justificada.

carpeta le dictó prisión preventiva justificada”.

“Quiero reconocer el trabajo de la Fiscalía y de todas las autoridades que hicieron posible su detención de manera inmediata y vinculación a proceso”, externó.

Los hechos ocurrieron el sábado pasado cuando un hombre que presuntamente escapaba con un vehículo robado en calles del Centro Histórico, embistió a integrantes de provida que realizaban una manifestación en Plaza Guadalajara.

Este suceso dejó 16 personas heridas, quienes recibieron atención médica de manera inmediata y algunos fueron trasladados a un hospital.

El secretario General del ayuntamiento, Manuel Romo, informó que el Gobierno de Guadalajara estaba apoyando con los gastos médicos de los heridos.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Realizan Alfaro y Lemus gira de trabajo en Silicon Valley

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Una comitiva de entusiastas jaliscienses que incluye funcionarios estatales, empresarios y del equipo de transición, ya se encuentran en el Silicon Valley de California para acudir a reuniones de trabajo con las más importantes y grandes empresas en tecnología y concretar acuerdos de inversiones en Jalisco.

Así lo dieron a conocer en sus redes sociales el gobernador Enrique Alfaro y el gobernador electo Pablo Lemus, éste último no ocultó su optimismo de poder regresar con buenas noticias que consoliden el crecimiento económico de la entidad.

“Hace unos momentos llegamos a San José, California, para sostener varias reuniones con las empresas tecnológicas más importantes del mundo. La delegación es encabezada por el gobernador Enrique Alfaro Ramírez, su servidor, y los responsables de los gabinetes económicos del gobierno actual y el entrante. Nos acompañan además líderes empresariales de Jalisco”.

Lemus Navarro detalló que tienen

La intención es concretar acuerdos de inversiones en Jalisco con las más importantes y grandes empresas en tecnología



El gobernador Enrique Alfaro y el gobernador electo Pablo Lemus compartieron en sus redes.

una agenda muy apretada durante los siguientes tres días que incluyen visitas a los gigantes de la electrónica, inteligencia artificial, tecnologías de la información, y todos los sectores vinculados.

“Tenemos una agenda cargada con representantes de Google, Oracle, Intel, Sanmina, Flex, Bosch, Jabil y ASE Group,

para definir una agenda de trabajo que nos permita generar más talento, más empleos, mejor pagados y también desarrollar más empresas locales en el ramo tecnológico”.

En la foto que compartieron tanto el gobernador en funciones como el electo aparecen también Cindy Blanco, Mauro Garza Marín, Marco Valerio Pérez,

Antonio Lancaster-Jones González, Raúl Flores López y Javier Arroyo Navarro.

También están Roberto Arechederra, Guillermo del Río, Alfonso Pompa Padilla y Xavier Orendáin, después de este acercamiento, participarán en la inauguración del Festival de Cine de Guadalajara en Los Ángeles y del Módulo de la U de G en esa ciudad.



El mandatario de Jalisco, Enrique Alfaro.

Destaca Alfaro agua para los próximos 50 años

Redacción/Quadratin Jalisco

De cara a su sexto y último informe de Gobierno, el mandatario de Jalisco, Enrique Alfaro, destaca la lucha para concretar las obras que abastecerán de agua al Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) en los próximos 50 años y demostrar con hechos que la gestión y el reúso de aguas residuales sí es posible.

“Gracias Jalisco, valió la pena luchar”, afirmó el Gobernador en un spot que publicó en sus redes sociales. ¿Qué se hizo para dotar de agua a los jaliscienses por cinco décadas? Se construyó y concretó el sistema de acueductos para articular las presas Zapotillo-El Salto-La Red Calderón,

que incluye la planta de bombeo Zapotillo-El Salto; solo en estas acciones se invirtieron ocho mil 130 millones de pesos (mdp) de recursos estatales y federales.

Para sanear las aguas residuales de Jalisco, se invirtieron más de tres mil mdp en la modernización y rehabilitación de 70 plantas de tratamiento de las más de 150 que hay en todo el Estado, y se amplió una de las plantas de tratamiento más grandes, la de El Ahogado. Además, se modernizó el antiguo sistema de Condición Chapala-Guadalajara con la intervención de plantas de bombeo y tanques de almacenamiento en decenas de municipios como Ocotlán, El Salto y Juanacatlán.

También se construyeron potabilizadoras,

pozos profundos y la Línea Morada, un proyecto impulsado con ayuda de los industriales de El Salto para poder reusar 600 litros de agua por segundo en actividades industriales; además se modernizaron las presas La Calera y Las Pintas.

También se lanzó el programa Nidos de Lluvia, una iniciativa que consiste en entregar a familias de diversas colonias del AMG un sistema de captación pluvial mediante la conexión de un techo en las viviendas beneficiadas para canalizar el agua de lluvia hacia un almacenaje.



Quadratin

Durante 2023 se registraron 52 mil 671 decesos de residentes de Jalisco.

Presenta IIEG panorama de la muerte en el estado de Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

Con motivo del tradicional Día de Muertos por celebrarse el 2 de noviembre, el Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco, presentó un breve análisis sobre las defunciones de residentes de Jalisco registradas en el período 2015-2023.

Conforme a cifras preliminares, durante 2023 se registraron 52 mil 671 decesos de residentes de Jalisco, de las cuales 29 mil 566, que son el 56.1 por ciento eran hombres, 23 mil 098, es decir, 43.9 por ciento mujeres y en siete casos que significan el 0.01 por ciento no se especificó el sexo.

En ese año, la tasa de mortalidad estimada en el estado sería de 6.03 defunciones por cada mil habitantes. Según las estimaciones preliminares, en el período 2022-2023 se registró un descenso del 6.6 por ciento en las defunciones de residentes de la entidad.

Esto significa un decremento de 3 mil 717 menos muertes que las registradas en 2022, cuando hubo 56 mil 388 personas fallecidas.

Del total de decesos en 2023, el 67.1 por ciento, que son 35 mil 322 eran de personas mayores de 60 años o más, el

24.2 por ciento, es decir, 12 mil 738 de 30 a 59 años, 5.2 por ciento o dos mil 748 de 15 a 29 años y 3.5 por ciento, que son mil 848 de niñas, niños y adolescentes de entre 0 y 14 años.


 4

Continúa la entrega de computadoras a docentes

Con el fin de enriquecer los procesos de enseñanza y aprendizaje se realiza la entrega: ahora la entrega correspondió a la región Sureste

Redacción/Quadratin Jalisco

El subsecretario de Educación Básica en Jalisco, Pedro Díaz Arias, continuó con la entrega de equipos Chromebook a docentes de educación especial, preescolar y secundaria.

Ello, con el fin de enriquecer los procesos de enseñanza aprendizaje, a partir de la incorporación de recursos educativos digitales, e impulsar la mejora de la calidad educativa en Jalisco.

Esta vez tocó el turno a 596 maestras y maestros que desempeñan funciones frente a grupo en escuelas de Chapala, Concepción de Buenos Aires, Jocotepec, La Manzanilla de la Paz, Mazamitla, Quitupan, Santa María del Oro, Tizapán el Alto, Tuxcueca y Valle de Juárez, quienes se dieron cita en la Escuela Primaria "Octavio Chavira Cervantes", para recibir esta herramienta de trabajo.

Díaz Arias explicó que la incorporación de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) en el aula, les permitirá ser más creativos e innovadores para despertar el interés de sus estudiantes y lograr que el aprendizaje sea más efectivo y significativo.

"De fondo, lo que se persigue y lo que buscamos, alentamos y acompañamos es la transformación de la práctica educativa. Buscamos emigrar y apoyarnos en la tecnología para hacer diferentes las actividades del día a día. Y para ello diseñamos los proyectos integradores que están disponibles en Recrea Digital", dijo.

El funcionario añadió que hasta la fecha se han entregado más de 37 mil equipos al mismo número de maestras y maestros, pero la meta es entregar 46 mil 653 este año, por lo que se seguirá trabajando como el primer día hasta el final de la administración: "Ya estamos a cuatro regiones de concluir en esta segunda etapa de las



Gobierno de Jalisco

En esta ocasión la entrega correspondió en región Sureste.

Chromebooks para todas y para todos ustedes, maestras y maestros".

Por su parte, el presidente municipal de Tuxcueca, Juan Diego Fonseca Zepeda dio la bienvenida a docentes y autoridades y expresó su agradecimiento por la entrega de esta herramienta tecnológica que contribuirá a cerrar la brecha digital en la región.

La representante del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la Sección 47, Clara Eugenia Gurrola Zamora, recordó que, tras la pandemia, la dirigencia sindical hizo llegar la petición al gobernador, misma que fue recibida de manera positiva y hoy es una realidad.

"Y prestamos nuestras casas como aulas y utilizamos nuestras computadoras personales o de nuestros hijos para hacer lo que

teníamos que hacer. Pasada esta etapa, entendimos que estas herramientas de trabajo son indispensables para poder continuar hoy haciendo lo que nos corresponde".

Finalmente, la maestra Olga Elizabeth Velázquez Delgado, a nombre de las y los beneficiados dijo que, además de enriquecer sus métodos de enseñanza, estos equipos dan muestra del compromiso del Gobierno del Estado con la educación y el desarrollo profesional de los educadores.

"Las computadoras que hoy recibimos son mucho más que simples dispositivos, son puertas abiertas a un mundo de conocimiento, creatividad y nuevas metodologías de enseñanza. Con estas herramientas nuestras maestras y nuestros maestros podrán innovar, adaptarse a las necesidades de sus estudiantes y ofrecer una educación más inclusiva y dinámica".

Ejecutara SSJ acciones preventivas en panteones

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Previo al Día de Muertos, este jueves, el secretario de Salud de Jalisco, Fernando Petersen Aranguren visitó el Panteón Guadalajara para supervisar las acciones preventivas de los brigadistas que permitan reducir los riesgos de mosquitos transmisores de dengue en los camposantos, compartió el último corte epidemiológico de Covid 19 y dengue.

“Esta semana 43 epidemiológica cerramos con mil 900 casos nuevos, esto habla de 13 mil 145 casos con un total de defunciones este 2024 de cinco defunciones. A nivel nacional, Jalisco está en el lugar número seis por tasa y en el lugar número uno por enfermos de dengue. En Covid tuvimos dos casos nuevos y tuvimos una defunción, llegando a 20 mil 122 defunciones y 720 mil 484 casos confirmados de Covid”.

Mientras, de influenza el último reporte fue de un caso ya con la campaña de vacunación en proceso,

El secretario Fernando Petersen reveló que esta semana se sumaron mil 900 casos nuevos, para llegar a 13 mil 145 y 5 defunciones

el titular de la SSJ recordó que la meta es aplicar dos millones 400 mil dosis y al momento van más de 350 mil enfocadas en población vulnerable.

Respecto a vacunas de VPH van en poco más de 40 mil cuando la meta es superar las 70, Petersen Aranguren admitió que estamos en el mayor pico de dengue, aunque los casos de Jalisco representan el 14 por ciento de los que se tienen identificados en todo el país, es decir, se trata de una emergencia

nacional, lo que obliga a todos a intensificar acciones preventivas.

Sobre los casos de dengue grave, el funcionario estatal dijo que es fundamental acudir a recibir atención médica ante los primeros síntomas para recibir tratamiento oportuno, e insistió en que se debe a que hay presencia de cuatro serotipos.

También mencionó que esperan que en dos semanas comience a verse una reducción en esta enfermedad porque muchos de los reportes recientes son personas que se enfermaron hace dos semanas.

Explicó que el operativo en los panteones consiste sobre todo en limpiar floreros para evitar que se generen los mosquitos, aplicación de ovitrampas y fumigación.

A quienes asistan a los panteones les recomiendan usar repelente, camisas, blusas y playeras de manga larga y estar atentos a las indicaciones de las autoridades, incluso, de ser posible, llevar flores artificiales para no requerir el uso de agua.



Realizan fumigaciones para evitar los criaderos.

Archivo

Intensifican acciones preventivas por dengue

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Superando el escenario de 2019, en Jalisco ya se tienen más de 11 mil 900 casos de dengue este año y se mantiene en primer lugar nacional, y aunque esperan una reducción con la llegada de la temporada de frío, la Secretaría de Salud intensifica sus acciones preventivas al mosquito transmisor de la enfermedad con más de mil 600 brigadistas, la instalación de 14 mil 849 ovitrampas y un millón 676 mil casas visitadas, explicó el director de Control y Prevención de Enfermedades del OPD Servicios de Salud Jalisco, José de Jesús Segura Arias.

“Ante el incremento de casos de dengue, debemos intensificar las acciones de prevención y control del mosquito trasmisor mediante tres acciones básicas: primero iniciando con las acciones comunitarias que consisten en la comunicación de las acciones y trabajos a realizar por medio de los chats vecinales; segundo, con acciones dentro de la vivienda que consisten en revisar por lo menos una vez a la semana la presencia de posibles criaderos para controlarlos o eliminarlos mediante la estrategia lava, tapa, voltea y tira”.



Archivo

Emiten recomendaciones para evitar la propagación del dengue.

Todo listo en Tlajomulco para el festival Mictlán 2024

Redacción/Quadratin Jalisco

Para disfrutar de una auténtica noche de muertos, el próximo viernes 1, sábado 2 y domingo 3 de noviembre, se llevará a cabo el festival Mictlán que llega a su séptima edición y será la bella localidad de San Juan Evangelista la que se vista de gala para recibir a miles de visitantes.

Por primera ocasión, el festival Mictlán durará tres días consecutivos, debido a la gran afluencia de visitantes que ha registrado en años anteriores, motivo por el cual la temática estará dividida en tres segmentos: la etapa prehispánica, la etapa de la vida después de la muerte y la etapa de la vida actual, donde los asistentes podrán disfrutar de una serie de eventos culturales, gastronómicos, musicales y llenos de color que darán vida a las calles, a su característico panteón y la explanada principal de San Juan Evangelista.

Durante su visita, los asistentes podrán disfrutar de un ambiente totalmente familiar, en el que también habrá presencia de artesanos locales, actividades recreativas y bellas locaciones para capturar las mejores imágenes del recuerdo.

Además, en esta séptima edición se espera recibir una afluencia de alrededor

Será la localidad de San Juan Evangelista la que reciba una serie de actividades que comienzan hoy viernes y se extenderán el fin de semana



Los visitantes podrán recordar a los muertos en medio de un ambiente familiar.

de 20 mil personas procedentes de Tlajomulco, así como de municipios vecinos, para lo cual habrá el despliegue de un operativo de las dependencias

de la Coordinación de Servicios de Emergencia y Seguridad Preventiva de Tlajomulco, como la Comisaría de la Policía Preventiva Municipal,

EL DATO

Por primera ocasión, el festival durará tres días dada la gran afluencia con la que se ha contado en años anteriores.

100

100 elementos de distintas dependencias participarán en este evento para garantizar la seguridad

Protección Civil y Bomberos, Servicios Médicos Municipales y la Dirección de Movilidad, además de personal de otras áreas.

Ofrecen descuentos en recargos a morosos de predial y agua

Redacción/Quadratin Jalisco

El gobierno de Tlajomulco ofrecerá descuentos para los recargos que tengan los ciudadanos en pagos de predial y agua. De esta manera buscan que se pongan al corriente y esta oferta comenzará a partir de este 1 de noviembre.

Los descuentos son hasta del 90% en multas por pago de predial y agua, del 75% en recargos y del 50% en multas administrativas, estas últimas no aplican para temas ambientales. Los pagos se pueden realizar en las distintas recaudadoras

del municipio, mediante el portal del Gobierno de Tlajomulco o a través de los kioscos electrónicos.

En cualquier modalidad son válidos los descuentos. Para realizar el pago o consultar saldos es necesario presentar el número de cuenta catastral, solicitarlo directamente en las ventanillas de la 1 a la 5 en el Centro Administrativo Tlajomulco (CAT), en las recaudadoras multitrámites de Plaza Gavilanes y Plaza Las Vírgenes, o llamar al 33 3283 4400 ext. 3308, en un horario de 09:00 a 15:00 horas, de lunes a viernes.

¿DÓNDE PAGAR?

Recaudadoras municipales
• Centro Administrativo Tlajomulco.

- Punto de Atención Personalizada López Mateos / Plaza Gavilanes.
- Punto de Atención Personalizada / Mini CAT zona valle.
- Plaza Las Vírgenes / Carretera a Chapala.
- Delegación Cajititlán.
- Delegación San Agustín.
- Delegación San Miguel Cuytlán.
- Delegación San Sebastián el Grande.
- Delegación Santa Cruz de las Flores.
- Delegación Santa Cruz Del Valle.

También se podrá realizar el pago en los Kioscos electrónicos ubicados en distintos puntos del municipio.



Los descuentos comenzarán este 1 de noviembre.

Atiende HCG a mil 200 mujeres para detección temprana de cáncer de mama

Redacción/Quadratin Jalisco

Con la atención de más mil 200 mujeres en sus dos unidades hospitalarias, el Hospital Civil de Guadalajara cerró la Campaña de Detección Oportuna de Cáncer de Mama 2024, que se llevó a cabo durante todo el mes de octubre, en la cual se programaron 882 mamografías y se detectaron al menos 20 pacientes con sospecha de cáncer de mama, a quienes se les brinda seguimiento para su atención integral ambas unidades hospitalarias.

Durante la campaña se realizaron revisiones mamarias y se programaron estudios de imagen para la detección oportuna de cáncer de mama, a personas con factores de riesgo.

El Antiguo Hospital Civil de Guadalajara "Fray Antonio Alcalde" atendió a un



El HCG Fray Antonio Alcalde atendió a 980 mujeres.

total de 980 personas, de las cuales 226 fueron valoradas en el programa anual de valoración a mujeres del Centro de Reinserción Femenil de Puente Grande, Jalisco, los días 10 y 11 de octubre.

A través de esta campaña, el Antiguo Hospital Civil registró un total de 16

pacientes con sospecha de cáncer de mama.

En esta unidad hospitalaria se programaron 560 mamografías, mientras que otras 60 mastografías fueron realizadas a personas valoradas en el centro penitenciario, con el apoyo del

mastógrafo móvil de la Secretaría de Salud Jalisco.

Por su parte, el Nuevo Hospital Civil de Guadalajara "Dr. Juan I. Menchaca", atendió a 319 mujeres durante esta Campaña de Detección Oportuna, y se programó un total de 262 mamografías, que arrojaron cuatro casos con sospecha de cáncer de mama.

En un acto de cierre simbólico de la Campaña de Detección Oportuna de Cáncer de Mama en el Antiguo Hospital Civil "Fray Antonio Alcalde", alrededor de 300 personas integrantes de la comunidad hospitalaria, entre personal hospitalario, directivos, y médicos becarios vestidos con playeras color rosa, formaron un corazón y una lazada humana en dicha tonalidad, que identifica la lucha contra el cáncer de mama y la concientización sobre la importancia de su prevención, detección y tratamiento oportunos.

Exhiben momias en el Panteón de Atemajac

Redacción/Quadratin Jalisco

La exposición de cuerpos momificados de personas que nacieron entre los años 1900 a 1925 y que habían permanecido en el cementerio de Zapopan Centro hasta 2006, cuando fueron exhumados para la rehabilitación del camposanto, son exhibidas en el Panteón de Atemajac.

De acuerdo con Moisés Magaña, director de Cementerios, la conservación de estos cuerpos fue un hecho fortuito, favorecido por las condiciones de humedad y calor ideales para que se lograra la preservación.

"Hay varios factores los cuales pueden generar que el cuerpo se haga una deshidratación como tal en ese corto tiempo. O sea, altas temperaturas pueden llevar a que un cuerpo antes de descomposición se deshidrate y se conserve en esta forma. La diferencia con las momias de Guanajuato, es que ahí lo que generó la deshidratación de los cuerpos fueron los minerales de la



Gobierno de Zapopan

Su exhibición cuenta con la aprobación de las familias.

tierra. En este caso, creemos nosotros, sin poder asegurar, que fueron las altas temperaturas las que llevaron a la deshidratación tan pronto, antes de la descomposición", detalló.

Los cuerpos momificados son exhibidos en este camposanto gracias a la aprobación de las familias de estas personas. Para su conservación, reciben tres mantenimientos al año y después de este último estarán disponibles a la visita de las personas.

MOVIMIENTO

TRANQUILO 

23 de Noviembre

EXPO GUADALAJARA

Compra tu boletos

boletomóvil 





Nilda
Chiaraviglio



Paco
Web



Álvaro
Neil



@LeonesNegrosCF

Los dos equipos tienen la aspiración de finalizar la campaña en la primera posición.

Tapatío y Leones Negros se disputan el liderato

César Huerta/Quadratin Jalisco

Este viernes se pone en marcha a jornada 15, última en la fase regular del Torneo Apertura 2024 de la Liga de Expansión. Y este mismo día se definirá el liderato de la clasificación, que disputan dos equipos jaliscienses. Tapatío y Leones Negros lucharán en sus respectivos encuentros por conseguir el resultado que los haga terminar el certamen en lo más alto.

Tapatío recibirá al Celaya, mientras que la Universidad de Guadalajara visitará a Venados de Mérida. Ambos duelos arrancarán a las 19 horas. Los dos equipos tienen la aspiración de finalizar la campaña en la primera posición y quedarse con la ventaja de cerrar siempre en casa durante la Liguilla por el título.

Al llegar a la última jornada de la fase regular, tanto Tapatío como Leones Negros acumulan 28 puntos. La ventaja la tiene el conjunto rojiblanco por su mejor diferencia de goles: +18, por +11 de los universitarios. De esta forma, la filial de Chivas tiene el destino en sus manos y si logra vencer al Celaya en la cancha del Estadio Jalisco.

La Universidad de Guadalajara necesita ganar en la cancha del Estadio Carlos Iturralde, de Mérida y además esperar que el Tapatío empate o pierda frente a Celaya.



Chivas, con dominio histórico ante Pumas

César Huerta/Quadratin Jalisco

El sábado se verán las caras dos equipos grandes del fútbol mexicano. Pero el dominio es muy amplio para uno de ellos. La balanza se inclina claramente hacia un lado. Chivas recibirá a Pumas de la UNAM con una pesada estadística a su favor: en los últimos 42 años, solamente ha perdido una vez jugando como local frente a la UNAM.

El 7 de febrero de 1982, el conjunto universitario derrotó como visitante al Guadalajara por 1-0, en la cancha del Estadio Jalisco. Nunca más volvió a ganarle ahí. A partir de ese momento, comenzó una larguísima racha sin ganar para el cuadro capitalino que se extendió durante más de 36 años, hasta que llegó el 6 de octubre de 2018, cuando se impuso por 2-1, ya en el Estadio Akron.

Ahora, Pumas suma seis años sin ganar en la casa del Rebaño Sagrado. De hecho, las últimas seis veces que

En tan solo 42 años, el Rebaño Sagrado solamente ha perdido una vez jugando como local

Chivas enfrentó a la UNAM en el Akron, salió con la victoria. El dominio es amplio por parte del Guadalajara. Desde aquella derrota de 1982, el Rebaño Sagrado recibió a los universitarios 48 veces, entre duelos de Liga, Liguilla o repechaje. De esos partidos, ganó 23, empató 24 y solamente perdió uno.

Parece que para el conjunto del Pedregal, resulta sumamente complicado visitar a los rojiblanco. Este sábado, tendrán una oportunidad más de romper la mala racha, cuando se enfrenten a las 19 horas, dentro de la jornada número 15 del Torneo Apertura 2024. Además, es un duelo entre equipos que luchan por un boleto directo a la Liguilla.

El dominio de Chivas es muy claro. Pumas parece cargar con una "maldición" en Guadalajara. Los últimos seis duelos en la Perla Tapatía los ganó el Rebaño Sagrado, con saldo de 16 goles a favor y solamente cinco en contra. En torneos cortos se han visto las caras 33 veces en tierra jalisciense, con 17 triunfos para los locales, 15 empates y una derrota.

Chivas tiene la estadística a su favor. La UNAM cargará una pesada loza histórica. Sin embargo, en cuestión de fútbol nada está escrito y durante 90 minutos, todo puede pasar sobre el rectángulo verde. Promete ser, e del próximo sábado, un duelo cargado de emociones, entre dos equipos que aspiran a meterse en la Liguilla del Apertura 2024 de forma directa.



Los últimos seis duelos en la Perla Tapatía los ganó Chivas.

@Chivas



**TERCERA ETAPA
DEL 28 DE OCTUBRE
AL 3 DE NOVIEMBRE**

MUESTRA NACIONAL DE SIMMENTAL MEXICANO
JUEVES 31 DE OCTUBRE 11:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN NACIONAL DE GANADO HEREFORD
JUEVES 31 DE OCTUBRE 3:00 P.M. ÓVALO CENTRAL

MUESTRA NACIONAL DE GANADO ANGUS NEGRO
VIERNES 1 DE NOVIEMBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE RAZAS ITALIANAS
VIERNES 1 DE NOVIEMBRE 10:00 A.M. PISTA 2

MUESTRA NACIONAL DE CABRAS LECHERAS
VIERNES 1 DE NOVIEMBRE 3:00 P.M. PISTA 2

**24 EXPOSICIÓN NACIONAL DE CABRAS ALPINA,
SAANEN Y NUBIA**
VIERNES 1 DE NOVIEMBRE 3:00 P.M. PISTA 2

MUESTRA NACIONAL DE ANGUS ROJO
SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

24 EXPOSICIÓN NACIONAL DE CABRAS BOER
SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE 3:00 P.M. PISTA 2

EXPOSICIÓN Y JUZGAMIENTO DE CABALLO ESPAÑOL
DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

**CABALLOS BAILADORES EL CONDE Y RANCHO LAS
PALMAS** DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE 7:00 P.M. ÓVALO CENTRAL

**DEL 10 DE OCTUBRE
AL 3 DE NOVIEMBRE**

#LaMejorExpoGanadera

 **Expo Ganadera Jalisco Oficial**
Glorieta del Álamo en Tlaquepaque, Jalisco.
*Boletos en taquillas de la Expo Ganadera Jalisco

EVENTOS DESTACADOS



GRANJITA GANADERA, VETERINARIO POR UN DÍA

Del 10 de octubre al 3 de noviembre
de 10:00 a.m. a 8:00 p.m.



NOCHE DE LAS ESTRELLAS DEL CABALLO BAILADOR

Jueves 31 de octubre a partir de las 7:00 p.m.
Óvalo Central.



JARIPEO BAILE

Viernes 1 de noviembre a las 4:00 p.m.
Lienzo Charro.



PREMIO JALISCO A LO MEJOR DE LA GANADERÍA

Sábado 2 de noviembre a partir de las 5:00 p.m.
Óvalo Central.



BAILES CON ARTISTAS INVITADOS

Sábado 2 de noviembre el Rey de la Ganadera,
Chuy Lizarraga a las 6:00 p.m. Lienzo Charro.



CATRINAS Y SUS CABALLOS BAILADORES

Sábado 2 de noviembre 8:00 p.m.
Óvalo Central.



PIALES CORVEROS

Miércoles 30 de octubre 5:00 p.m. Lienzo Charro.



CAMPEONATOS CHARROS

Domingo 3 de noviembre a las 12:00 p.m.
Lienzo Charro.



CLAUSURA EXPO GANADERA JALISCO

Domingo 3 de noviembre a las 6:00 p.m.
Óvalo Central.



COPA JALISCO DEL CABALLO BAILADOR

Domingo 3 de noviembre a las 6:00 p.m.
Lienzo Charro.

